



●12月14日(日) : in 小川フィールド :

里山部会長 佐藤謙治

■ 9:00~15:00 参加者 11名 (研修参加者 18名) 総勢 29名

今年度俱楽部の研修会はチェーンソー研修会を行い、里山部会の小川フィールドでの合同開催となる。当日の天気は朝方まで雨で昼間は曇り予報。11月の部会も天気は雨で順延したが今月もと氣をもんでいたが、皆の思いが通じ曇り時々晴。

スタートは研修会と合同ミーティング後、先月竹林整備した枯竹・壯年竹を竹炭活用のため加工。場内林道の落葉広葉樹の落葉（コナラ・アベマキ・クヌギ類）落葉搔きを行い堆肥場（カブトムシ保育）へ。また、門松の製作「梅→妙国寺梅の選定枝・竹・赤見→永野様頂き南天・場内整備した松枝」でのSDGs門松。門松の竹が大笑い。

来年への願いをこめて門松作りました！

切り口が逆だった・・・。



昼は明野さん提供の里芋にて芋煮を北田・杉田さんに調理して頂きノンアルを片手に納会となる。来年の里山部会の課題として小川フィールド・妙国寺の里山をどのように維持し地域貢献できるか。また、昨今の鳥獣被害の対策に部会の活動が少しでも役立つ活動としていけるか。また、森を知る・森を大切にする・森を楽しむ活動とは何か（森の整備スキルと安全）など勉学や実施など模索して取り組んでいきたい。2026年も仲間とともに楽しく活動したく、よろしくお願ひします。



昼食風景



●12月6・13日(土) 参加者計 13名

部会長 岩田 幸信

■師走に入り、漸く朝晩の冷え込みが厳しくなり、10月にダムが完成して武田山からの吹きおろしの北風が凌げると思いきや、突如として突風があり苦慮しています。冬の時期に鹿ヶ谷にお越しの際は防寒対策お願ひします。

今月の参加者は、6日は5名・13日は8名。6日の作業ですが、21日のドイツクリスマスマーケットで出店した準備品の加工・ベース基地の草刈り・倉庫内の整理整頓を行いました。13日の作業は、21日に

出店したドイツクリスマスマーケット出店作品の最終確認・打合せ・持ち込む備品のリストアップ・倉庫内の掃除・納会を行いました。



沖野さん ベルトサンダーで松ぼっくり切削加工中 理事長を囲んで納会(ノンアルコールビール) ベルトサンダーで台座加工中 山地さん